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【明報專訊】最新公布的問卷調查結果指，大部分卑詩省民支

持來本國的遊客持有俗稱 「疫苗護照」 的已接種新冠疫苗證明

文件，省民甚至認為本地旅客也應持有。
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據媒體Postmedia報道，該問卷調查
指，卑詩受訪省民對旅客持有 「疫苗
護照」表示強烈支持；約 77%受訪者
支持，要求來卑詩旅遊的外國遊客出
示已打疫苗的證明，並有 75%省民認
為，出國旅遊的卑詩居民亦應持有同
類證明。

至於國內本地遊，亦同樣有大部分
受訪者支持疫苗護照的想法。

問卷調查向受訪者查問，就 「選擇
不打疫苗者會使更廣泛社區造成問題
」這一說法的意見，大部分（73%）
受訪者同意該說法；55歲或以上的受
訪者，同意的比率更達79%。

屬於已打疫苗的受訪者中，同意該
說法的比例更升至88%。

該項問卷調查是由Leger公司於4月
2 至 4 日進行，經網上問卷向 1004 名
卑詩居民查問。問卷調查亦指，當時
約 16%卑詩省民已打新冠防疫針，而
屬55歲或以上組別，已打針比率升至
25%。

此外，屬尚未接種疫苗和55歲以下
的卑詩省民，約 1/4 於問卷中指他們
相信應該會打疫苗，亦有 1/4 指他們
羨慕別人較自己早打針或因而感到焦
慮。

持已打疫苗證明並非新要求

媒體亦報道，卑詩大學神經病學教
授艾爾斯（Judy Iles）指出，到部分國
家旅遊要持有已打疫苗的證明並非新
要求，如需出示已打瘧疾和天花等防
疫針證明很常見，因此她不意外公眾
會支持需出示已打新冠疫苗證明。

不過，她認為 「護照」一用辭不正
確，因其猶如賦予遊客通過權，應以
「證書」來稱呼。她續指，除了一些

高風險地點如長期護理院或醫院，要
求訪客出示已打針疫苗證明，此做法
在道德上適當，但到餐廳、演唱會或
其他大型活動，便不應有對個人有上
述要求。不過，她指人們在疫期參加
大型活動前，應該接種疫苗。

近8成省民支持疫苗護照
指國內外遊客均應持同類證明

最新民調指卑詩省民大部分人強烈支持 「疫苗護照」 ，並認為
無論是國內外旅客都應提供此類證明。 （檔案圖片）

【明報專訊】省府撥款資助慈善組織 United Way 擴
充其 「在家更好」（Better at Home）計劃，在十多個
新社區提供服務，讓更多卑詩省的長者和原住民長老維
持生活獨立，並留在自己的居所中生活。

長者服務與長期護理議會秘書艾美寶（Mable Elmore
）指： 「與您的社區保持連繫比以前任何時候都更加重
要。透過這筆撥款，省府可確保更多長者，包括那些居
住在鄉郊地區的人士，將在日常生活中獲得所需協助，
他們便可以繼續住在自己家中，減少社交疏離並加強社
區連繫。」

「在家更好」計劃協助長者和長老處理簡單的非醫療
事務，例如購買日用品、小型家居維修、打理庭園、預
約接送以及做輕巧的家務。由 2019 年 4 月 1 日至 2020
年 3 月 31 日，該計劃為卑詩省 11,935 名長者提供了
191,147 項服務。省府透過該計劃向低陸平原的 United
Way 撥出 5 千萬元資助，營運共 81 個計劃，服務超過
260 個社區。

這些服務皆由當地的非牟利組織透過義工、承辦商以
及受薪職員提供。服務費用是按使用者的入息比例收取
，合資格的低收入長者和長老將可免費使用這些服務。

協助長者獨立生活

省府撥款擴在家更好計劃

【明報專訊】打算參加溫哥華市長選舉的沈觀
健（Ken Sim）指其首項政策承諾是廢除公園局
，就溫哥華水族館（Vancouver Aquarium）賣予
美國公司一事，他批評公園局的民選代表竟未能
從上級政府取得撥款，去保護這一溫市瑰寶。

沈觀健昨日公布其首項政策承諾，指他當選溫
哥華市長後，會廢除溫公園局，將其歸入市議會
管轄。

抨公園局不力 未護住水族館

他於公布中先形容水族館是溫哥華公園中的瑰
寶，多代溫哥華人在此學習、了解保育沿岸生態
系統。他又批評，公園局的民選代表未能或沒有
成功地從上級政府取得所需款項，保護溫市最美
公園中的這一寶藏。

沈觀健續指，他若成功當選市長，會確保該屆
公園局會是最後一屆。

據 Postmedia 報道，沈提到他聽到不少市民對
公園局委員的關注，包括如何處理士達孔拿
（Strathcona Park） 和 奧 本 海 默 公 園
（Oppenheimer Park）的帳篷城，而水族館已出
售給美國一公司的消息更是那 「致命一擊」。

溫哥華律師貝克（Nathalie Baker）則指，將公
園局廢除需要修改《溫哥華憲章》，因此是由省
政府作出的決定，權力並不在溫市議會或市長手
上。

沈觀健指，當選後他會向卑詩省政府提出修改
憲章的要求。

溫哥華是全加拿大唯一設有民選公園局的城市
，它於 1888 年成立，當時是為了協助管理史丹
利公園（Stanley Park）。溫市公園局現時負責管
理230個市內公園和多項文娛設施。

沈觀健欲再戰市長選舉
若上台首先廢除公園局


